

ESPACE PUBLIC

Quelles évolutions en 30 ans ?

www.ruedelavenir.com

L'histoire de l'espace public se laisse-t-elle diriger par les exigences de l'automobile ?

- Rouen -

Un exemple de « mouvement de balancier » dans l'aménagement urbain La place des Emmurées à Rouen.

La place des Emmurées tient son nom d'un couvent de sœurs dominicaines, connues sous le nom d'« Emmurées ». Dont la fondation est confirmée en 1269. Voici un très rapide survol de quelques-unes de ses fonctions urbaines.

TIC En 1856, un marché aux bestiaux est inauguré sur cette place.

TAC De 1968 à 1993 (25 ans !) Jean Lecanuet, maire de Rouen, a géré la ville dans l'esprit du temps : « adapter la ville à la voiture ». Ainsi apparait une dizaine de parkings en silo ou souterrains en centre-ville parmi ceux-ci le parking de 278 places construit en 1978 dit des « Emmurées ». Celui-ci assombrit ce coin de ville populaire et commerçant, il cache les façades 19^{ème} de cette place. Dans le cadre d'une politique de reconquête de la ville, un Atelier Urbain de Proximité (AUP) a accompagné le projet de rénovation de cette place. Le parking sera remplacé par une halle couverte dédiée au marché et aux animations, la place sera piétonnisée.

TIC en 2014, l'ancien parking est démoli et il fait place à une nouvelle halle. Elle accueille une soixantaine de commerçants les mardis, jeudis – jour des brocanteurs – et les samedis. La métamorphose de la place des Emmurées aura duré deux ans.

TAC oui mais les (mauvaises) habitudes reviennent, les automobilistes se réapproprient cet espace public que commerçants et riverains avaient décrété piéton à l'issue de l'AUP. Et des commerçants du quartier demandent que la place des Emmurées redevienne un parking hors jours de marché.

TIC 2017 Pour lutter contre le stationnement sauvage, la Ville de Rouen décide de mettre en place du barriérage, et suite à une réunion avec les commerçants, les membres de l'AUP et les conseillers de quartier elle étudie la possibilité de mettre en place un compte stationnement qui permettrait aux commerçants d'octroyer à leurs clients (et à eux-mêmes !) un temps de stationnement.

Les quais de Seine, après avoir perdu leurs activités fluviales dans les années 50, avaient été relégués à la seule fonction de parking automobile. Depuis 1996, c'est une longue entreprise de réhabilitation qui est mise en œuvre, permettant ainsi à la ville et aux rouennais de réinvestir cet espace.

Aujourd'hui végétalisés, propices à la détente et à la promenade, les quais de Seine sont devenus un espace multifonctionnel, confortable et esthétique, mettant en valeur la ville.



La place des Emmurées

AVANT



La place des Emmurées

APRÈS



Quais de Seine

AVANT



Quais de Seine

APRÈS

LA RUE, UN ESPACE
À VIVRE ENSEMBLE

RUE DE
L'AVENIR

1988 - 2018

30 ANS d'engagement pour
une ville plus sûre, plus solidaire
et plus agréable à vivre.